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ATA Nº 05/2023 DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS DA 1 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – CAMPUS DE PARANAGUÁ 2 
Aos vinte e cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e oito 3 

minutos, reuniram-se, de forma virtual, na plataforma Microsoft Teams, os membros do Conselho 4 

de Campus, da Universidade Estadual do Paraná – Campus de Paranaguá, para reunião 5 

extraordinária, sob a presidência do Diretor, professor Moacir Dalla Palma. Estão presentes na 6 

reunião os seguintes conselheiros: o vice-diretor de Campus, professor Luís Fernando Roveda, 7 

professora Elaine Cristina Lopes, professor Joacir Navarro Borges,  professora Roseneide Maria 8 

Batista Cirino, professor Cleverson Molinari Mello, professora Fabiane Fortes, professor José 9 

Francisco de Oliveira Neto, professora Denise Maria Vaz Romano França, professora Alessandra 10 

da Silva Quadros Zamboni, professor Julio William Curvelo Barbosa, professor Mauro Roberto 11 

dos Santos, professor Fábio Tadeu Vighy Hanna, professora Cassiana Metri, professora Leociléa 12 

Aparecida Vieira, professora Licéia Alves Pires, professora Kátia Kalko Schwarz, agente 13 

universitária Gilmara Cristina de Souza Gonçalves, agente universitária Helenice Silva Rocha e 14 

agente universitário Paulo César Almeida de Oliveira. O Diretor de Campus deu início à reunião 15 

justificando a ausência do professor Rafael Metri, que está em Brasília, participando de um 16 

evento. Na sequência, o Diretor Geral de Campus colocou a pauta da reunião em votação, a qual 17 

foi aprovada de forma unânime. 1. Aprovação da ata da reunião anterior: o Diretor deu 18 

continuidade à reunião colocando em votação a ata da reunião anterior, que foi aprovada por 19 

unanimidade. 2. Comunicações e informes: a. O professor Joacir Navarro Borges, Diretor do 20 

Centro de Área de Ciências Humanas, Biológicas e da Educação, comunicou aos conselheiros 21 

que o memorando com as sugestões para o calendário acadêmico do Campus, para o ano letivo 22 

de 2024, já foi enviado para a PROGRAD, e na sequência, será realizada uma reunião com as 23 

Direções de Centro de Área, DEGRADs e PROGRAD, a fim de discutir as propostas de 24 

calendário acadêmico do próximo ano letivo.  b. A professora Licéia Pires Alves, presidente da 25 

CPA local, recordou os conselheiros sobre a avaliação dos cursos de mestrados (de 25 a 29 de 26 

outubro), e dos cursos de graduação (25 de novembro a 03 de dezembro), conforme as orientações 27 

que a professora Alessandra da Silva Quadros Zamboni comunicou na última reunião do Conselho 28 

de Campus. c. O Diretor Geral de Campus explicou aos conselheiros sobre o cancelamento da 29 

obra no Campus, que estava prevista para ocorrer ainda neste mês, tendo em vista que as quatro 30 

empresas participantes não apresentaram a documentação exigida para o processo licitatório. 31 

Desta forma, a licitação será reaberta, ainda neste ano, via pregão eletrônico, a fim de não perder 32 

os recursos para a realização da obra. 3. Deliberação/aprovação da criação do curso de 33 

segunda licenciatura em Educação Especial e Inclusiva: A professora Roseneide Maria Batista 34 

Cirino, coordenadora do Programa de Mestrado Profissional em Educação Especial e Inclusiva, 35 

explicou aos conselheiros sobre a criação do curso de segunda licenciatura em Educação Especial 36 

e Inclusiva, que incialmente se tratava de um curso de graduação, o qual não foi aprovado, dentre 37 

outros motivo, pelos custos que envolviam a criação e manutenção do referido curso. Desta forma, 38 

o curso de segunda licenciatura em Educação Inclusiva surgiu, visto que o curso de graduação em 39 

Pedagogia, no período vespertino, vem perdendo alunos, desde o ano de 2015, de maneira 40 

constante. A professora Roseneide explicou que os alunos do período vespertino de Pedagogia 41 

acabam obtendo emprego no decorrer do curso, e quando não conseguem vaga no período 42 
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noturno, acabam desistindo e se matriculando em graduações na modalidade EAD, entre outros. 43 

Desta forma, a professora esclareceu que o curso de segunda licenciatura em Educação Especial 44 

e Inclusiva será ministrado no lugar do curso de Pedagogia - vespertino (que será pausado por 45 

período ainda indeterminado), utilizando a mesma estrutura física e corpo docente. A professora 46 

Roseneide relatou que em pesquisas realizadas com os professores no município, foi constatado 47 

que muitos profissionais da educação básica precisam de formação nesta área, e que a demanda 48 

para o curso de segunda licenciatura, neste horário, é de cerca de cento e cinquenta docentes das 49 

escolas da região. A professora Roseneide finalizou sua fala explicando que o curso terá inscrições 50 

(para quarenta vagas, com duração total de dois anos) através do PROVAR. O professor Fábio 51 

Tadeu Vighy Hanna, coordenador do colegiado de História, questionou se os docentes para este 52 

curso não irão descobrir outros cursos de graduação do Campus, visto que atualmente alguns 53 

colegiados estão sem alguns professores para ministrar as aulas da área de educação, e a 54 

professora Roseneide Maria Barista Cirino esclareceu que o colegiado de Pedagogia (vespertino) 55 

provavelmente não terá mais demanda dentro de alguns anos, e o curso de segunda licenciatura 56 

em Educacão Especial e Inclusiva poderá suprir a demanda e utilização do corpo docente deste 57 

curso. Além disso, a professora explicou que o colegiado do novo curso está organizado para que 58 

os professores do Campus supram as necessidades sem prejudicar os demais colegiados.  A 59 

professora Denise Maria Vaz Romano França explicou ao professor Fábio que as disciplinas 60 

mencionadas estão sem professores, em virtude da falta de candidatos para as vagas abertas no 61 

último processo seletivo, o que não costuma ocorrer, portanto é uma situação atípica. O professor 62 

Cleverson Molinari Mello, coordenador do colegiado de Administração, relatou que compreende 63 

a preocupação exposta pelo professor Fábio, visto que o colegiado de Administração também está 64 

com falta de docentes para ministrar as disciplinas da área de educação. O professor Cleverson 65 

também parabenizou o colegiado de Pedagogia, pelo planejamento e iniciativa para a criação do 66 

curso de segunda licenciatura em Educação Especial e Inclusiva. O professor Joacir Navarro 67 

Borges, Diretor do Centro de Área de Ciências Humanas, Biológicas e da Educação explicou que 68 

é preciso registrar que o Campus terá a estrutura física necessária para a atender o novo curso, 69 

visto que utilizará as instalações e corpo docente já existentes no Campus. O professor Joacir 70 

salientou que é importante registrar essas informações pois a Câmara de Ensino do CEPE já 71 

reprovou solicitações similares por não constar esses dados na ata do Conselho de Campus. A 72 

professora Kátia Kalko Schwarz, docente do Programa de Mestrado em Ambientes Litorâneos e 73 

Insulares (PALI), relatou que por diversas vezes teve dificuldade em obter salas de aula no 74 

período vespertino, e solicitou que o ensalamento das salas de aula seja divulgado no site do 75 

Campus, e que ocorresse uma comunicação mais efetiva sobre as salas que são ocupadas no 76 

Campus, nos períodos matutino e vespertino. O Diretor Geral de Campus explicou que em reunião 77 

realizada no início do ano letivo, com os diretores de centro de área e coordenadores dos 78 

colegiados, foram distribuídas as salas a serem utilizadas no decorrer do ano, portanto, existem 79 

salas disponíveis para uso, porém pode ocorrer uma falha de comunicação entre a direção do 80 

centro de área a coordenação do curso. O Diretor de Campus salientou que existe estrutura física 81 

a contento dos cursos já existentes no Campus e para o novo curso, e que essa falha de 82 

comunicação será corrigida. Na sequência, o Diretor Geral de Campus colocou o item em votação, 83 
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sendo aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a deliberar, o Presidente do Conselho de 84 

Campus agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião às 14 horas e 54 minutos. A Ata, 85 

depois de lida e aprovada, será assinada via e-protocolo por mim, Marilyn Daianny de Pádua 86 

Barros, Secretária do Conselho de Campus, pelo Diretor de Campus, Prof. Moacir Dalla Palma, 87 

e por todos os presentes. 88 


